

POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

PAT/Nyanga : plusieurs infrastructures à réhabiliter

GM.NTOUTOUME-NDONG
Moabi/Gabon

ALLER au contact des réalités infrastructurales du pays et relever

les manquements. Telle est l'essence de la mission gouvernementale qu'a menée le vice-Premier ministre, Alain-Claude Bilie-By-Nze, dans la Nyanga. À la tête d'une importante délégation, il s'est rendu, hier,



Photo: GMNN

La délégation gouvernementale sur le pont de la Mougulaba, non loin de Moabi.

Express

ASSEMBLÉE NATIONALE : LES DÉPUTÉS ÉDIFIÉS SUR LA BSG



Photo: MOMBO Christian

LES élus du peuple peuvent désormais se prévaloir de maîtriser les contours de la Budgétisation sensible au genre (BSG). C'est du moins le sentiment qu'ils ont laissé poindre hier, au palais Léon-Mba, à l'issue du séminaire régional sur la BSG. Des assises organisées par l'Assemblée parlementaire de la Francophonie (APF) avec l'appui de l'Agence française de développement (AFD). Ce sentiment était d'autant plus perceptible que les députés pourraient, à terme, à travers divers mécanismes, contribuer à l'élaboration des budgets favorisant une distribution équitable des ressources entre les hommes et les femmes. C'est tout l'intérêt de la SBG qui vise, en outre, à instaurer une justice fiscale entre les sexes. À l'ouverture des travaux lundi dernier, le 2e vice-président de l'Assemblée nationale, Albert Richard Royembo, au nom du président de cette institution, a salué la volonté des plus hautes autorités de la République à lutter contre les inégalités basées sur le genre.

PAYNCOP : LES JEUNES INVITÉS À S'ENGAGER DANS LA VIE POLITIQUE



Photo: HNM

La Coordination nationale du Réseau panafricain des jeunes pour la culture de la paix du Gabon (PAYNCOP), soutenu conjointement par le Bureau régional des Nations unies pour l'Afrique centrale (UNOCA) et l'Unesco, a organisé dernièrement à Libreville un atelier consultatif du Programme d'appui à la participation citoyenne et politique des jeunes au Gabon. Lequel avait pour but de présenter les enjeux et opportunités liés à la participation des jeunes à la vie publique. Tout en sensibilisant les responsables des radios communautaires sur la nécessité de lutter contre les messages de haine. De fait, Mayossa Jonas, représentante du ministre de la Communication, a souligné l'intérêt de la manifestation : "Faire de l'idéal démocratique une réalité universelle à travers la participation et l'appui des organes de gouvernance nationaux et de la société civile". D'où, a-t-il relevé, la nécessité, dès le plus jeune âge, de construire et nourrir un dialogue éclairé fondé sur les informations fiables.

JKM & HNM

Moabi, chef-lieu du département de la Douigny. La veille, le porte-parole du gouvernement et l'ensemble des membres de sa délégation étaient à Mayumba et en début de semaine à Tchibanga, chef-lieu de la province. D'une localité à l'autre, le constat global est quasiment identique. Plusieurs structures ont besoin d'être réhabilitées. À l'image du lycée Édouard Mossot de Moabi. En dehors du manque d'enseignants qui est un problème que connaissent plusieurs écoles à travers le pays, ces bâtiments sont vétustes. Certaines salles de classe manquent de tableaux et de table-bancs. Cet établissement secondaire connaît également des problèmes d'adduction d'eau. En tout état de cause, certains projets entamés, mais abandonnés, doivent être achevés et mis en fonctionnement. C'est le cas du chantier de l'hôpital régional de Mayumba. Un chantier pourtant bien avancé mais qui croupit dans l'herbe. D'une ville à l'autre, le problème des voiries se pose. À Mayumba par exemple, plusieurs voies ne sont pas bitumées. Pour rallier le chef-lieu de la Douigny, les véhicules doivent circuler prudemment. Notamment sur une dizaine de ponts en bois dont celui sur la Mougulaba, long d'environ 100 mètres. "C'est une mission de terrain qui a été instruite par le chef de l'État. La transformation d'un pays et le développe-

ment, c'est sur le terrain. C'est pour cela que le président de la République a diligenté cette mission pour constater et faire des propositions. Car ce n'est pas en étant assis dans son bu-

reau qu'on peut aider un pays à se développer", a souligné le vice-Premier ministre. La délégation gouvernementale a regagné Libreville hier, en début de soirée.

Présidentielle 2023 : l'UDERE s'investit dans l'Ogooué-Maritime

Yannick Franz IGOHO
Libreville/Gabon

Victor Missanda, président de l'Union démocratique et républicaine (UDERE), par ailleurs l'un des tout nouveaux porte-parole de la Majorité républicaine et sociale pour l'émergence (MRSE), a procédé le week-end écoulé – dans le 2e arrondissement de la capitale économique du Gabon – à l'installation de la coordination provinciale de son écurie politique. Au cours de cette cérémonie 650 nouveaux militants ont été enrégistrés. Objectif: tisser d'une part sa toile dans la huitième province du pays et par la même occasion faire le lit de la "galaxie présidentielle, en prélude aux élections générales de l'année prochaine [Ndlr: législatives, locales et présidentielle]. Pour continuer de tisser la toile de ladite formation politique dans la "ville du sable", Ulrich Ibola a été installé dans ses nouvelles fonctions de coordinateur provincial par la tête de file de l'UDERE.



Photo: DR

Victor Missanda installant le nouveau coordonnateur provincial, Ulrich Ibola

Occasion pour Victor Missanda d'inviter ses militants et de façon générale les Portgentillais à se faire massivement enrôler sur les listes électorales. Non sans rappeler le début imminent des opérations de révision du fichier électoral. Comme on pouvait s'y attendre, le porte-parole de la MRSE promet de contribuer de façon significative à la victoire du candidat de son camp. Non sans rappeler "qu'avec l'installation de sa nouvelle coordination provinciale", l'expérience de la dernière présidentielle ne se reproduira pas.